



Bridge5 est un programme de bridge jouant une version simplifiée de la Majeure Cinquième. Certains trouveront certainement les enchères simplistes. Le jeu de la carte, à l'exception du début du jeu en défense et particulièrement l'entame, qui restent faible, est tout à fait correct. On peut estimer le niveau général du programme équivalent à celui d'un joueur de troisième série, sauf pour le jeu du déclarant, qui est supérieur. La version 1.8 est disponible gratuitement sur ma page personnelle:

<http://ourworld.compuserve.com/homepages/yvescostel/>

Pour la première fois, WBridge5 a participé aux Championnats du Monde des Programmes, avec une version améliorée (1.9). Ceux-ci se sont déroulés, pour la première fois également, dans le cadre de la Bermuda Bowl. Les précédents Championnats étaient organisés par la fédération américaine.



J'ai été très étonné par le traitement qui nous a été accordé aux Bermudes. En arrivant (péniblement) là-bas, je pensais que ce tournoi serait confidentiel et se déroulerait dans le sous-sol de l'hôtel. Cela n'a pas été le cas, car nous avons été traités pratiquement à égalité avec la Transnationale. Les gens et les journalistes s'intéressaient aux résultats. J'avais même mon fan club (merci Guy Dupont). Nous avons eu droit à la visite de José Damiani et de beaucoup de joueurs des autres compétitions. Si, pour la plupart, c'était par politesse ou par curiosité, d'autres semblaient très au courant, comme Fred Gittelman (le créateur de BridgeMaster), très occupé par la Transnationale où il a été finaliste, et Chip Martel et sa femme, une internationale américaine dont j'ai oublié le nom. J'ai appris récemment que Chip Martel, déjà vainqueur de deux Bermuda Bowl et qui a terminé troisième cette année avec l'équipe USA 2, est aussi responsable du département informatique d'une université américaine.

Le championnat regroupait huit programmes et consistait en un *round robin*, où les programmes s'affrontaient à tour de rôle en dix donnes, des demi-finales, en quarante quatre donnes, et une finale, en soixante quatre donnes. WBridge5 était le seul programme gratuit du lot. Tous les résultats sont sur le site officiel<sup>3</sup>.

Un meilleur jeu de la carte et de la chance ont permis à WBridge5 d'atteindre la finale, contre toute attente. A cet égard, la partie suivante, extraite de la demi-finale contre MicroBridge8, le programme japonais, est symptomatique :

NS/N	♠ 6 5		
	♥ R V 8 2		
	♦ R D 7 5 2		
	♣ 10 2		
♠ D 8		N	♠ V 4 3
♥ A 7 6 5 4 3		O	♥ 9
♦ 8		E	♦ A 4 3
♣ V 9 8 6		S	♣ A R D 7 5 4
			♠ A R 10 9 7 2
			♥ D 10
			♦ V 10 9 6
			♣ 3

N	E	S	O
-	1♣	1♠	×
-	2♣	2♠	3♣
3♠	4♣	-	4♥ (bug !)
×	5♣	-	-
×	fin	-	-

WBridge5 jouait en Est-Ouest. Sud a entamé du Roi de Pique, suivi de l'As puis du 10, coupé par Ouest du Valet de Trèfle. Il suffisait ensuite de couper deux Carreaux pour que le contrat soit fait. À l'autre table, cette donne s'est terminée plus normalement par 4♣=, soit 9 IMPs gagnés malgré des enchères chaotiques.



n finale, ce fut une toute autre histoire. GIB utilisait un SHA (Mosquito), contre lequel je n'avais pas préparé de défense, faute de temps et de connaissances suffisantes dans le domaine des enchères. Le résultat était prévisible, bien que les niveaux des deux programmes soient similaires dans le domaine du jeu de la carte. J'ai préféré préparer le programme contre le SA faible qu'utilisaient les autres programmes, et cela a donné de bons résultats. Cette fois, la chance a abandonné WBridge5, comme le montre la donne suivante, assez fascinante:

3. <http://www.bermudabowl.com/>

EO/O

♠ RD9  
♥ ADV  
♦ 96432  
♣ 86

♠ 106  
♥ 1092  
♦ 10  
♣ AV109532

	N	
O		E
	S	

♠ 8732  
♥ 753  
♦ ARDV85  
♣ -

♠ AV54  
♥ R864  
♦ 7  
♣ RD74

O	N	E	S
-	1♦	-	1♥
-	1SA	-	3SA
fin			

WBridge5 joue en Nord-Sud, GIB entame du 10 de Carreau ! À cartes ouvertes, le contrat est imbattable. Le déclarant a huit plis en tête dans les majeures. Si Est joue ses quatre Carreaux maîtres, il affranchit le cinquième du déclarant. S'il sort dans une majeure, il permet à Nord d'affranchir un honneur à Trèfle.



IB a joué ses quatre Carreaux maîtres, mais, après avoir défaussé deux petits Trèfles, WBridge5 a choisi, à ma grande surprise, de défausser un Cœur du mort sur le quatrième Carreau, pour -1. À la réflexion, c'était bien joué, car il ne pouvait pas parier sur la répartition 7-0 des Trèfles adverses. Défausser un honneur Trèfle signifiait trois ou quatre de chute avec une répartition normale. À l'autre table, où GIB joue 4♠×, le jeu était tout aussi intéressant. Les enchères :

O	N	E	S
-	1SA <sup>1</sup>	2♦	3♦ <sup>2</sup>
-	3♠	-	4♠
-	-	×	fin

- 11-14 points H
- Stayman sans arrêt à Carreau

Est entame de l'As de Carreau, puis joue le 3 de Cœur, pour le 4, le 9, et la Dame de Nord, qui continue dans la couleur avec le Valet. Nord joue ensuite le 6 de Trèfle. Est commet l'erreur de couper, et retourne le Roi de Carreau, coupé par Sud du Valet, qui joue ensuite As et Roi d'atout. Ceci conduit à la situation suivante :

♠ D  
♥ A  
♦ 962  
♣ 8

♠ -  
♥ -  
♦ -  
♣ AV10953

	N	
O		E
	S	

♠ 8  
♥ 7  
♦ DV85  
♣ -

♠ 5  
♥ R8  
♦ -  
♣ RD4

Le déclarant coupe un Carreau, revient en main avec l'As de Cœur, fait tomber le dernier atout et met Ouest en main à Trèfle, ce qui lui permet de réaliser ses deux honneurs maîtres du mort. 4♠× = et 12 IMPs pour GIB.

Les prochains Championnats se dérouleront pendant les Olympiades, à Maastricht, fin août.